

Boletín 1

Mayo 2024

Celebramos el crecimiento de nuestra casa matriz



FUNDACIÓN CARULLA

🌟 Llenos de orgullo compartimos que, **después de 15 años de acompañamiento a aeioTU** en su desarrollo como empresa social, la **Fundación Carulla** decidió iniciar la ampliación del alcance de su operación, aportando recursos financieros, técnicos y humanos para apoyar nuevas organizaciones con y sin ánimo de lucro en el sector de educación y maximizando su impacto social.

🌟 En este sentido, **aeioTU se configuró como una organización jurídica, técnica y financieramente independiente, ahora SIPI (Soluciones Integrales para la Primera Infancia)** sin embargo, seguirá siendo parte de la Fundación Carulla, la cual continuará actuando en calidad de empresa matriz y proporcionará apoyo continuo a través de su experiencia y know how, para el escalamiento de aeioTU; quien se convertirá en referente para los futuros proyectos y organizaciones que la Fundación Carulla incuba y acompañe en el futuro.

🌟 Desde aeioTU **queremos expresar nuestra gratitud infinita a la Fundación Carulla** y a su Junta Directiva, por haber propiciado el crecimiento y la consolidación de nuestra organización.

Red@aeiotü

🌟 Con motivo de la **celebración de su tercer aniversario, la Red aeioTU estrena nueva navegación**. Ahora es más fácil encontrar los contenidos que necesitas, y tienes acceso a una nueva sección con juegos, adivinanzas, trabalenguas y muchas otras cosas que hacer junto con los niños. [¡Conócela aquí!](#)

🌟 Este año **la Red aeioTU tiene una nueva propuesta de desarrollo profesional para los educadores**: El diplomado **"Conocimientos básicos en la atención integral de la primera infancia"**, un proceso auto-gestivo ideal para quienes buscan fortalecer su práctica educativa con niños y niñas menores de 5 años.



Ampliamos nuestro impacto a través de una alianza con la caja de compensación CAFAM.



Gracias al compromiso y apoyo materializado en el **Decreto 1786 de 2021**, el cual **beneficia a los programas y servicios de atención a la Primera Infancia ejecutados** por las Cajas de Compensación Familiar a través de recursos del Fondo Para la Atención Integral de la Niñez y Jornada Escolar Complementaria – FONINEZ, **inauguramos nuevos Centros de Atención para la Primera Infancia en 2 localidades clave de Bogotá: Engativá y Kennedy**, cada uno con capacidad para 120 niños y niñas. También, de la mano de CAFAM en colaboración con la Institución Zoraida Cadavid de Sierra (IZCS) **lanzamos un nuevo centro en un acuerdo tripartito para atender a 150 niños y niñas en el municipio de Madrid, Cundinamarca.**

[Conoce más aquí](#)



Avances de la Comunidad de Práctica por la Primera Infancia en Cartagena

1. Implementamos la Campaña Infancia Viva

Como una estrategia para **promover la articulación en los miembros de la comunidad de práctica** e incidir en dos necesidades fundamentales que se identificaron en la **Primera Infancia de Cartagena**, como son el desconocimiento de las rutas de atención a la Primera Infancia y falta de relaciones de calidad entre maestros y padres con los niños y niñas, dimos inicio **a la implementación de la Campaña Infancia Viva a través de tres acciones:**

- Plan de comunicaciones:
- Espacio de juego **"Jugando con Intención"**.
- Encuentros de Reflexión **"Tertuliano por la primera infancia"**

La campaña tiene una duración de 6 meses, se desarrolla como un piloto en una población focalizada en un sector de la ciudad, se medirán los resultados, para escalarlos en diferentes sectores a través de los miembros **públicos y privados de la comunidad de práctica**, buscando aumentar las iniciativas y aportar al mejoramiento de la calidad de las relaciones entre adultos, niños y niñas. Nuestra comunidad de práctica **está conformada por 26 organizaciones** del sector público y privado que trabajamos en sinergia por el desarrollo de Cartagena.



2. Participamos en las mesas para la construcción del plan de gobierno distrital como Comunidad de práctica.

Buscando incidir en **las políticas, planes y decisiones alrededor de la primera infancia** del territorio, los miembros de la comunidad participamos en diversas mesas, aportando desde su saber y experiencia en la formulación de planes de gobierno distrital y departamental e invitando a la implementación de acciones y articulándose para **fortalecer la oferta de calidad** desde diferentes áreas para los niños y niñas.

Centros de Desarrollo Profesional

El inicio del 2024 trajo consigo el inicio de la operación de **7 centros de desarrollo profesional** en el país. **3 en Cartagena, 1 en Pradera Valle del Cauca y 3 en la ciudad de Medellín**, donde retomamos la operación de 345 niños y niñas a través del centro **12 de octubre** con el programa de Buen Comienzo.

A través de estos centros de Desarrollo Profesional, esperamos acompañar **1817 niños y niñas** en alianza con actores públicos y privados para garantizar el desarrollo de su pleno potencial.

aeioTU Internacional

aeioTU en México

En alianza con Empieza Temprano de Fundación Televisa

Dimos vida a la convocatoria **"Cada que juegas cuenta"**. Este evento es el fruto del proyecto **"Jugar es importante"**, que desde el 2022, promueve el juego y la transformación de materiales naturales y reciclados como estrategia de aprendizaje en la primera infancia.

Durante este evento celebramos, **reconocimos y premiamos a 10 agentes educativos** que se sumaron a nuestros **talleres, espacios de juego, laboratorios o diplomado** y que impulsaron prácticas educativas creativas e innovadoras. Demostrando cómo el juego y la transformación de materiales pueden aportar a un modelo educativo innovador y de calidad.

En este evento, honramos a las niñas y los niños como auténticos constructores de su propio aprendizaje y reconocimos que su curiosidad y creatividad son la clave para construir un futuro lleno de mejores posibilidades.



aeioTU forma parte del colectivo del Pacto por la Primera Infancia

Mediante la campaña **#FirmaYa**, invitamos a los candidatos electos a comprometerse para crear un entorno donde cada niña y niño tenga la oportunidad de crecer y desarrollarse plenamente. Logrando que los tres candidatos a la presidencia de este país, **firman las 12 metas** destinadas a garantizar el pleno desarrollo de las niñas y niños menores de 6 años.



aeioTU en Panamá

En alianza con **Banco Interamericano de Desarrollo** y el **Ministerio de Desarrollo social**, se realizó durante el mes de febrero el **lanzamiento de la consultoría BID Panamá – aeioTU**. La cual tiene como objetivo contribuir al fortalecimiento de la calidad del ecosistema de Primera Infancia en Panamá, a través de la creación del programa de desarrollo para las maestras de los CAIPIS y personal técnico del MIDES de Panamá, en donde **Impactaremos 45 maestras y líderes del MIDES y aproximadamente 750 niños y niñas**, contribuyendo al desarrollo integral de la Primera Infancia.



aeioTU en Estados Unidos

En el marco de la **Conferencia Global de Educación de USAID**, nuestra directora ejecutiva **María Adelaida López**, **participó en el Panel Organizado por Global Schools Forum** para abordar el papel crítico de los actores no estatales en la provisión de Educación y Desarrollo Infantil Temprano de Calidad (ECEC) en entornos de refugiados, con un enfoque en los niños y las niñas en situación de desplazamiento.

La sesión se llevó a cabo en **Washington D.C.** y reunió a **organizaciones como BRAC y aeioTU**, quienes exploraron enfoques innovadores que promueven la equidad, la resiliencia comunitaria y los beneficios intergeneracionales, al tiempo que examina los desafíos de gobernanza y sistema que obstaculizan la ampliación.



Por una Infancia libre y feliz

